

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 31 de Julio de 1918

Núm. 2.840

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

### Noticias militares

Baños.—Ayer se publicó la siguiente orden de la plaza:

«En virtud de lo que se previene en la orden del día 22 de los corrientes y de acuerdo con lo propuesto por los Jefes de Sanidad y Veterinaria Militar he tenido a bien disponer que desde el día 1.º del mes entrante empiecen a tomar los baños de mar las tropas a mis órdenes, observando las prescripciones señaladas en los arts. 107 al 117, ambos inclusive, título 1.º del Reglamento provisional para el Régimen interior de los cuerpos y además las siguientes:

1.º Los individuos que se bañen lo efectuarán usando las trusas y en su defecto los calzoncillos que procurarán lavar con agua dulce a su llegada a los alojamientos.

2.º Las tropas saldrán de sus respectivos cuarteles con la anticipación necesaria a fin de que los de a pie entren al agua a las 18 y las montadas con el ganado a las 18.30.

3.º Los baños tendrán lugar en el sitio de costumbre denominado Molinar de Levante.

4.º Asistirán diariamente un Médico de la guarnición y el carruaje de ambulancia para cuyo efecto el Jefe de Sanidad establecerá un turno de modo que siempre quede en la Plaza el encargado del servicio Sanitario de ella y para los cuerpos montados concurrirá también un Veterinario que en igual forma designará el Jefe de Veterinaria Militar del Distrito.

5.º Las fuerzas que asistan a los baños estarán a las órdenes del oficial más caracterizado entre todos los que concurrirán a dicho acto.

6.º El Coronel Comte, de Artillería dispondrá lo conveniente para que las tropas que guarnecen los fuertes tomen los baños respectivos con las precauciones y en la forma que señala el art. 1.º del Reglamento citado de la parte referente al asunto.—El Coronel Gobernador accidental.—José Cabriñety.

### Toros en Inca

A causa de la lluvia tuvo que suspenderse la novillada el 28. celebrándose el 29, y la circunstancia de ser día laborable hizo que la entrada no pasara de regular.

Los toros, de don A. Flórez, estaban bien presentados, gordos y bien armados. Cumplieron el 1.º y 2.º; el 3.º fué muy bravo, no así el 4.º, que, por estar reparado de la vista, hizo imposible todo lucimiento.

Los matadores: «Chaves» gustó mucho por su toro elegante, y conquistó aplausos. Con la espada no le acompañó la suerte.

«Belenguer», muy valiente toda la tarde. Con capote y muleta aguantó mucho a los toros, rematando su trabajo, interesante por lo bien que, debido a esta circunstancia, dobla a los bichos y se pega a los costillares. Con la espada tampoco estuvo acertado, que digamos, sin hacerse pesado, pues le duraron poco los toros.

Los banderilleros: «Mancheguet», «Navarrete», «Rubio», «Coso» y «Cocherito» estuvieron incansables toda la tarde.

El público satisfecho, volvería a ver con gusto esta combinación.

Verde y oro.

### Publicaciones

#### recibidas

Gaceta Médica Balear.—Inserta, en su último número, correspondiente al presente mes de Julio, el siguiente sumario:

«Un caso más de fibroma palatino, por S. Villalonga Gelabert. Breves consideraciones acerca del cuadro de inutilidades físicas, por don Jaime Font y Monteros.—Caridad médica, por don Juan Escalas.—El escepticismo médico y la Tuberculosis, por el Dr. Marzal.—Los nuevos remedios del estreñimiento habitual, por el Dr. Fidel Fernández Martínez.— Nueva obra.—Sección de Noticias».

La Hormiga de Oro.—El número 30 de esta antigua ilustración católica contiene variado texto útil y ameno, y en su parte artística vemos la fachada de la hermosa Catedral de Berna y el cuadro «La Esperanza» de J. Brunet, además de una amplia información gráfica mundial con los más interesantes asuntos de actualidad de distintas regiones.

### Del mar

#### Entradas

Esta mañana, a las ocho y media, ha fondeado en nuestro puerto, el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

#### Salidas

Ayer, a las ocho y media, emprendió viaje para «Ciudadela», el vapor de su mismo nombre.

Ayer, a mediodía, salió de nuestro puerto, el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Valencia.

Esta mañana, a las siete, se ha hecho a la mar, el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

### Despachados

Para salir esta noche para Barcelona, está despachado el vapor «Rey Jaime I».

Mañana, a mediodía, debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

### Buques esperados

Esta tarde, a las cinco, es esperado en nuestro puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Mañana debe llegar el vapor «A. Lázaro», procedente de Mahón.

### En la Audiencia

#### Sentencias

El Tribunal de Derecho de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Catedral contra M. R., acusada de tres delitos de estafa, y por ella se condena a la procesada a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor por cada uno de dichos delitos.

—Por el mismo Tribunal se ha dictado también sentencia en la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Lonja contra V. M., acusado del delito de atentado contra un agente de la autoridad, y por ella se condena al procesado a la pena de seis años y un día de prisión correccional, pago de costas y las correspondientes accesorias.

### El «Orfeo» Mallorquí,

La Junta directiva del «Orfeo Mallorquí» ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Juan Valenzuela.—Vice-presidente, don Antonio Pol.—Secretario, don Andrés Bibiloni.—Vice-secretario, don Francisco Cánaves.—Contador, don Andrés Parets.—Depositario, don Gabriel Ferrer.—Bibliotecario 1.º, don Antonio Arrom.—Bibliotecario 2.º, don Pedro Llinás.—Vocales, don José Gomila, don Pedro Capó, don Roderic Pizá, don Bernardino Seguí, don Sebastián Coll y don Antonio Quintana.

Las clases de solfeo en el «Orfeo Mallorquí» tendrán lugar: para niñas, niños y señoritas, los lunes y viernes, a las ocho y media; y para hombres, martes y miércoles, a la misma hora.

### De Ibiza

Las playas véense concurridísimas debido a los calores sofocantes que reinan estos días.

—Siguen en el campo los trabajos propios de la presente estación, activándose las recolecciones de trigo y frutas frescas, hortalizas y montajes de ensilo de forraje de paja (payés).

—Está terminado ya el tendido del cable eléctrico que ha de conducir fluido desde la «Eléctrica Ibicencia» al faro de «Botafoch».

—Están ya colocadas algunas instalaciones en el faro aludido.

—En el Astillero de San Antonio y en el de las Salinas adelanta rápidamente la construcción de un casco de buque en cada uno de ellos.

Pero el que más adelantado se halla es el que en San Antonio se construye.

En el nuevo astillero (en construcción) de nuestro puerto, se plantó ha unos días quilla a otro barco; y el que construyen los hermanos Torres tiene ya colocado el maderaje haciéndonos augurar que dentro pocos meses presenciaremos las botaduras de otros 5 nuevos veleros.

27 de Julio.

### Robos

La guardia civil del puesto de Santa María ha detenido a dos sujetos presuntos autores de haber cometido un robo consistente en dos colchones de lana.

Los cacos, para penetrar en la Casa robada rompieron una puerta.

—En Manacor, la Benemérita ha denunciado a un joven que sustrajo de un corral unas redes para cazar pájaros.

—Por la guardia civil del puesto de Calviá ha sido detenida una mujer que se confesó autora de haber perpetrado un robo consistente en 120 kilogramos de trigo, 66 de avena y 85 de algarrobas.

### De Andraitx

El jueves último, día 25, visitó este pueblo el Excmo. Sr. Capitán general de estas islas, el cual se hospedó en casa del distinguido médico don Bernardo Riera.

—Con objeto de recaudar fondos para continuar las obras de la Iglesia del Puerto de esta villa, esta noche la compañía de aficionados de esta localidad dirigida por el abogado y oficial de correos don Ricardo Cormanzena dará una función en el teatro

Argentino a beneficio de dicha iglesia, poniéndose en escena «El Gran Galeoto» y un chistoso sainete.

Sabemos, por conducto fidedigno, que el Gobierno ha concedido una subvención de dos mil pesetas para las obras de dicha iglesia.

Con gusto veríamos que los desvelos de doña Amparo Pou, esposa de don Bernardo Riera, en pro de dicha iglesia fueran secundados por todos los de este pueblo y que contribuyera cada uno a medidas de sus fuerzas a fin de que pronto se terminara dicho templo.

—Esta mañana ha venido, al objeto de pasar el verano al lado de sus padres, don Luis Alemañy, Presidente de la Diputación provincial con su señora e hijos. Sean bien llegados.

—Se halla también en este pueblo la familia del abogado don Luis Canals para pasar aquí el verano.

Corresponsal

Andraitx, 28 de Julio,

### Dimisión del Alcalde

El Alcalde de esta ciudad, don Pedro Martínez Rosich, ha dimitido con carácter irrevocable.

He aquí el contenido de la dimisión dirigida al Excmo. Ayuntamiento:

«Excmo. Ayuntamiento: Convencido el que suscribe de su insuficiencia para llenar cumplidamente el alto cargo de Presidente de este Excmo. Ayuntamiento con que fué honrado a principios de este año, presenta a V. E. la renuncia con carácter irrevocable de alcalde de esta ciudad.

Si alguna razón de carácter irrefragable fuera necesaria para legitimar esta renuncia, caso de no bastar la indicada que le impulsa a su alejamiento de los amigos que lealmente han compartido con él las dificultades de su modesta gestión, deslucida por carecer de mejores dotes o sea por ventura a causa de las anormales circunstancias enervantes de toda iniciativa, bastaría al ocurrente aducir la de su edad que de sobre le autoriza para fundar la excepción que desde ahora alega para presentarla.

Y considerándose desde luego por dimitido cumple gustoso los dictados de su alma saludando respetuosamente a todas las autoridades, sean religiosas, militares o civiles y a cuantos ahora deje de ser compañero, a quienes sin excepción agradece las deferencias y consideraciones de que siempre le han hecho objeto, de cuyas atenciones conservará el dicente grato y eterno recuerdo, sin olvidar a los dignos empleados de la casa que le han demostrado en todas las ocasiones de su corta dirección su buena voluntad y mejor deseo en el cumplimiento del deber, a cuyo frente, y de ello hago gustosamente mención especial se halla el señor Secretario su sincero amigo don Benito Pons y Fábregues».

El señor Martínez cesó ayer mismo en el desempeño del cargo, encargándose de él, con carácter accidental, el primer teniente de Alcalde, don Francisco Barceló Cairnari.

¿Causas de la dimisión? Pretendimos averiguarlas de boca del propio señor Alcalde, mas éste no se mostró lo explícito que deseaba el reporter. Aludió el señor Martínez al estado del erario municipal, y nos habló de dificultades que encontraba por no avenirse ciertos elementos de la Casa al proceder que él quería seguir, citando el caso de que los que más le distinguían y consideraban ahora eran aquellos que no votaron su nombramiento de Alcalde, tramando, en cambio, una especie de conspiración los que le votaron.

La noticia de la dimisión del señor Martínez ha sido objeto de muchos comentarios, especialmente por lo inesperada.

### El VII Centenario del descenso de la Virgen de la Merced

He aquí el programa de los festejos que se celebrarán mañana en conmemoración del VII aniversario del descenso de la Virgen a Barcelona.

A las 10 de la mañana, salida de bandas de música y chirrimas acompañadas de los populares «Cosiérs» de Montuiri y «Moratóns» de Manacor, para recorrer las calles, invitando al vecindario a las fiestas cívico-religiosas.

A las 4 de la tarde.—En la iglesia de la Merced, solemnes vísperas cantadas por la Rda. Comunidad y nutrido coro. Al anocheecer, completas solemnes.

A las 9. Músicas y danzas en la plaza y calle de la Merced.

A las 11. Suelta de globos y bonitos fuegos artificiales, por un celebrado pirotécnico.

A las 12. Gran oficio solemne, que dirá el M. I. señor don Miguel Roca, Deán, en representación del señor Obispo y en la que se cantará misa de Angelis a coro y a voces del P. Cardell, con sermón por el Muy

ilustre señor don Antonio Sancho, canónigo de la S. I. C. B. y predicador de S. M., y comunión general en la que tomarán parte las Autoridades religiosas, civiles y militares. Ya el día 2, seguirán misas rezadas hasta las 7 de la mañana.

### El vapor «Cataluña»

Sabemos que el «Cataluña» estaba ayer en Valencia con las calderas encendidas, con orden de ir a Torre Vieja a cargar sal para Vigo, para de allí ir a Musel a cargar el cargamento que dejó el «Bellver» para los vapores de la «Isleña». Al ir a despacharse recibió orden del Gobierno de quedar requesado.

El «Cataluña» se ha quedado en Valencia en espera de solución, pues los vapores correos de Mallorca se quedarían sin carbón.

### Notas de Sociedad

#### Boda

En la iglesia de Nuestra Señora de la Concepción, de la Alquería del Conde, en Sóller, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio, la simpática señorita Catalina María Rullán Rullán y el distinguido joven propietario don José Canals Serra.

Bendijo la unión el Rector de aquella iglesia y notario eclesiástico de dicha ciudad, don Bartolomé Coll, y fueron testigos en el acto de la boda el Rdo. don Miguel Rosselló Barceló, organista, y el farmacéutico don Jaime Castañer Castañer. Actuaron de padrinos: por parte del novio, su hermano don Jaime y su tío don José Canals, y por parte de la novia, su señor padre, el propietario don Jaime Rullán Arbona, y su hermano don Andrés.

En razón al luto de la familia del novio, asistieron únicamente los familiares.

Terminada la religiosa ceremonia se sirvió en la señorial casa de «Ca'n Pons», donde habitaban los novios, exquisito desayuno, y poco después, en automóvil, salieron los novios para Luch, donde debían pasar varios días.

Deseamos a los desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

#### De viaje

Ayer llegó de Ciudadela el diputado provincial don Teodoro J. Canet.

—Esta noche embarcará para Barcelona, donde pasará varios días, el presidente de la Diputación, don Luis Alemany.

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», procedentes de Barcelona, don Domingo Torrens, don Francisco Jover, don Claudio Vidal, don Francisco Benet, don Claudio Caello, don Miguel Colorado, don José Boyeras, don Agustín Banquet, don Ramón Gómez, la señora viuda de Mesa e hijo, don Santiago Giralt, don Manuel Llofríu, don Amadeo Sucreñas y don Bartolomé Pons.

También han llegado don Julián Píllon y señora, don José Ramón de Bobadilla, don Pedro A. Pérez, don José Bonet, don Juan Mir, don Rafael Blanes y señora y don Gabriel Salvá.

Ayer, al mediodía, salieron para Ibiza y Valencia, a bordo del vapor «Rey Jaime II», don Onofre Sard, don Gustavo Pueyo, don Alejo, don Julián y doña Juana Bosch, don José M.ª Asensi.

### Remitido

Señor Director de CORREO DE MALLORCA.

Muy señor mío: Espero merecer de Vd. que se servirá publicar en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas como réplica al escrito inserto en el último número en que se ataca a mi humilde persona.

Dándole gracias anticipadas me ofrezco su s. s.

q. e. s. m.

Pedro Perera

El Subdelegado de Farmacia don J. Sureda y Literas necesita invocar a Hipócrates para saber que los que se dedican al arte de curar han de anteponer a todo otro sentimiento el amor a la humanidad; pero a ruego continuo confunde la humanidad con su farmacia.

Creo signo de altruismo hipocrático lo que es egoísmo hipocrítico. No es precisamente lo mismo; y para demostrarlo acoje una calumnia que ni su propio inventor ha creído sostenible ante la evidencia de los hechos.

Yo no quiero contestar al Subdelegado por cuenta propia: prefiero invocar también otro texto. Pero éste es congruente con nuestro asunto.

El señor Gobernador Civil don Dionisio Alonso Martínez, en oficio que se sirvió comunicarme en 24 de Abril del año último, afirma lo siguiente:

«Considerando en cuanto el Subdelegado señor Sureda que el constante desconocimiento de la Ley de que da muestra tanto al pedir el cierre de la farmacia del señor Perera, cuanto al pretender la imposición de la multa, como al dirigirse a autoridades de otros órdenes y a la superioridad,

con absoluto olvido de las disposiciones vigentes que prescriben que no puede hacerlo sino por mediación de mi autoridad, pueden dar lugar a responsabilidades.»

Con este juicio del señor Gobernador doy por terminada la escaramuza periodística. Si quiero seguir deliberando escogeré otro palenque.

### Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Pedro y San Felipe mártir.

Cuarenta Horas.—Empiezan en los Capuchinos dedicadas a Nuestra Señora de los Angeles; Exposición a las cinco de la tarde; a las ocho solemnes Completas cantadas por el Coro Antoniano y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Capuchinos, al medio día se hará la ceremonia de la apertura del Jubileo de la Porciúncula, ganándose la primera indulgencia.

El Jubileo de la Porciúncula se gana en todas las iglesias, desde las doce del día 1 hasta la media noche del día 2, «toties quoties», con las condiciones acostumbradas, rogando por las intenciones del Romano Pontífice.

En la Iglesia de Corpus Christi (Centro Eucarístico), primer jueves de mes, a las ocho, Misa de Comunión con plática y Exposición del Santísimo, que velarán las señoras Asociadas a la Adoración Perpetua al Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las siete y media, rosario, meditación, sermón por don Juan Roiger, Pbro. y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en los Sagrados Corazones.

### Sueltos y noticias

#### El gas en Sóller

Mañana, día 1.º, la sociedad «El Gas» reanudará la fabricación de gas, cosa verdaderamente deseada por el público.

#### Multas

El señor Alcalde ha multado a diferentes dueños de perros que transitan por la vía pública sin llevar la placa ni el correspondiente bozal.

#### Harina

Son esperados en este puerto, procedentes de Barcelona, dos veleros cargados de harina.

#### Centro de Pasivos de Baleares

La Junta Directiva del mismo suplica a las señoras viudas, huérfanos, jubilados y retirados del Ejército y Armada, el señalado favor de pasar a la mayor brevedad por este Centro, calle de la Unión n.º 1, sean o no socios, con objeto de enterarles de un asunto de especial interés para las Clases Pasivas.

### Subasta voluntaria

El 5 de Agosto próximo a las once de la mañana, en el despacho del letrado don Francisco Barceló, calle de San Miguel, 149, se sacará a pública subasta y se rematará si la postura acomoda, una casa sita en esta capital, calle de Ballester números, 14 y 16, cuyos títulos de propiedad y condiciones podrán examinarse en el despacho del referido letrado.

### El éxito inmenso

que han obtenido en Madrid las representaciones de la obra

#### «LA LLAMA»

lo merecerán los excelentes discos de la misma obra, marca Gramófono, que están ya de venta en la

Tienda El Japon

### Mas de 15 mil personas

Saborean diariamente el CAFÉ LLOFRÍU. Es el mejor elogio que puede hacerse de nuestro exquisito CAFÉ TOSTADO

### CURSILLOS DE VERANO

(Se pasa a domicilio)

#### Solfeo, Piano, Canto SISTEMA DIRECTO

Informarán: Santa Rita, 6, 1.º, 1.ª

EL TERRENO

ON PARLE FRANÇAIS

SE PARLA EN MALLORQUÍ

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

### DESDE MADRID

Madrid, 30 (22'00)

**Aviones ingleses bombardean varios lazaretos alemanes**

Nauen.—(Radiograma oficial).—El día 22 de Julio actual cincuenta aviones ingleses atacaron los lazaretos alemanes de Mont Notre Dame, causando en ellos cien víctimas.

Las bombas cayeron sobre las salas de operaciones de los enfermos, causando en ellos treinta víctimas.

El anatómico de Friburgo, doctor Gossler, que operaba a un herido, resultó muerto, juntamente con todas las Hermanas de la Caridad que asistían al herido.

Un médico francés, también resultó gravísimamente herido; hubo necesidad de amputarle ambas piernas.

También murieron, a causa del bombardeo, muchas Hermanas de la Caridad francesas.

En estos lazaretos la mayoría de los heridos eran aliados.

Una escuadrilla alemana de aviones salió en persecución de los ingleses, logrando derribar un aparato y conducirlo al lazareto, donde faltó poco para que al tripulante del aparato lo matasen sus propios compatriotas.

El aviador británico manifestó que el ataque de los aviones iba dirigido contra el ferrocarril que atraviesa el lazareto, y no contra éste.

**Los Emperadores de Austria, de verano.** Viena.—Hoy llegaron los Emperadores de Austria y sus hijos al castillo de Wartholz, donde se proponen pasar una temporada.

Madrid 31 (1'00).

**«El Día» desmiente la noticia de la ruptura de Alemania con sus aliados**

El periódico madrileño «El Día» desmiente la noticia de la supuesta ruptura de Alemania con sus aliados.

Dice el periódico que esta noticia es tendenciosa, habiéndola propalado una agencia radiotelegráfica de los aliados.

**Nota de Estado sobre el torpedeamiento del «Sardiner».**—Alemania indemnizará

El Ministerio de Estado ha facilitado a los periodistas una nota oficial acerca del torpedeamiento del vapor español «Sardiner», que, requisado por el Gobierno, conducía trigo de la Argentina para Suiza.

Dice la nota que a la reclamación hecha a Alemania con motivo del torpedeamiento, ha contestado el Gobierno alemán, lamentándolo y ofreciéndose a pagar la indemnización que convengiera los peritos alemán y español que a dicho efecto se nombrarán.

**Comunicado oficial alemán**

Berlín.—El Gran Cuartel alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Gran actividad de exploraciones en el frente.

Rechazamos ataques parciales de los ingleses en la región de Merris, Lys, Aytette y Arras.

Rechazamos fuertes ataques de tropas franco-anglo-americanas, causándonos grandes bajas.

Estos ataques, en los cuales se emplearon grandes contingentes de tropas, fueron dirigidos contra las líneas al norte de Ourcq, siendo Hartenes y Fere en Tardencis su principal objetivo.

Los asaltos todos se estrellaron ante nuestras líneas.

Por la tarde se repitieron dichos ataques por Fere en dirección este, llegando hasta el bosque de Memtere, pero tuvieron el mismo éxito que los anteriores.

Al suroeste de Reims, entre Chambrey y Vrigny el enemigo repitió sus ataques hasta cinco veces, continuándolos al anochecer, pero fué rechazado en todos los puntos.

Nos apoderamos en Champagne, de un fuerte punto de apoyo al norte de Nenistos.

El teniente aviador Loewemart ha alcanzado su victoria aérea número 46.

**Parte oficial francés**

Paris.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«No ha habido ningún cambio importante en el frente del Marne».

**Parte oficial italiano**

Coltano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Combatimos a la artillería enemiga.

Rechazamos al enemigo en el valle Gindicaria, donde nuestras patrullas de exploradores regresaron con armas y municiones capturadas al enemigo.

En el Piave, actividad aérea.

Nuestros aparatos bombardearon diversos objetivos y derribaron doce aparatos enemigos.

En Albania.—Nos fortificamos en las posiciones de Semein, Osum y Bevoli, disminuyendo nuestra presión contra las tropas enemigas.»

**Las islas Malvinas**

Nauen.—Informes de Buenos Aires dicen que se gestiona cerca de Inglaterra para que esta nación devuelva las islas Malvinas.

**Panamá y Estados Unidos, disgustados** Nauen.—Entre la República del Panamá y la de Estados Unidos ha surgido un fuerte incidente motivado por el desembarco de los americanos en la ciudad de Colón encargándose ellos de la policía.

El Presidente de Panamá ha protestado ante Wilson de este atentado cometido a la soberanía nacional, y deja a su responsabilidad las consecuencias del atropello cometido.

**Fallecimiento del Embajador de Turquía en Berlín**

Nauen.—Ha fallecido en Berlín el Embajador de Turquía, Haicki Pachá.

Desempeñaba dicho cargo desde hace tres años.

El finado fué Ministro plenipotenciario en Turquía en las negociaciones de Brest-Litovsk.

**Las pérdidas de los americanos** Nauen.—Las bajas sufridas por las tropas norteamericanas desde el día 18 al 26 de Julio suman un total de 32.769 hombres.

**Lo que cuesta a Rusia la paz de Brest-Litovsk**

Londres.—La Prensa rusa dice que el tratado de Brest-Litovsk cuesta a Rusia 950.000 kilómetros cuadrados de territorio, 56 millones de habitantes, la octava parte de los ferrocarriles rusos, la mitad de las fábricas, 180 Bancos y el 40 por 100 de las rentas anuales.

**El Consejo Nacional Socialista**

Paris.—El Consejo Nacional Socialista ha aprobado, por 1.456 votos, una moción pidiendo la revisión de los fines de la guerra, la exposición de las condiciones de paz, la Liga de naciones.

Piden también los socialistas que en el Congreso internacional se rechacen la aprobación de los créditos de guerra; y 1.172 congresistas votaron la proposición aprobando las declaraciones de los Congresos socialistas de Burdeos y de la Conferencia londinense.

**Se desmiente que Turquía gestionara una aproximación con la «Entente»**

Berna.—La Legación turca en Suiza ha negado oficialmente el rumor de que la Sublime Puerta gestione una aproximación con la «Entente» a costa de sus aliados; ha dicho, además, que Turquía jamás ha emprendido gestión alguna relacionada con este asunto.

**Sobre la batalla de Reims y Soissons**

Paris.—Noticias oficiales dicen que la batalla entre Soissons y Reims ha adquirido una nueva fase.

Cuando veíamos que el enemigo evacuaba el terreno palmo a palmo, este cambió de táctica, ordenada por el Estado Mayor, interpretándose que ha llegado el final de su retirada.

Otros dicen que esta operación defensiva tiende a ganar tiempo y evacuar el material y las tropas y preparar la línea de detención definitiva.

Nuestra operación más importante ha sido el avance que nos adueñó de las posiciones de Blite y Champagne, que dominan el valle de Chateau-Thierry.

### De esta mañana

Madrid, 31 (5'30)

**Comunicado oficial alemán**

Berlín.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Después de las tentativas de ataques durante estos últimos días, el enemigo permanece ahora tranquilo».

**Comunicado oficial austriaco**

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la noche:

«En el frente italiano recibimos ráfagas de fuego enemigas que hostilizan nuestros sectores de retaguardia.

En Albania, rechazamos grandes ataques a la orilla sur del Semein y cadena de las alturas de Nuli Sila y West.

De nuestras tropas se han distinguido el batallón de Landsturm de Buda-Pest y batallón número 5 de cazadores de la Alta Hungría.

En aviación, el teniente Linke Crawlerot ha derribado su 27 aparato».

**La guerra submarina**

Nauen.—(Radiograma de la noche).—Nuestros submarinos han hundido en la zona prohibida alrededor de Inglaterra 10.000 toneladas brutas.

**Comunicado francés**

Paris.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Sostuvimos combates locales a la orilla derecha del Ourcq.

Progresamos al noroeste de Fere en Tardencis.

Nos mantenemos en la región de Seregnny, a pesar de las reacciones de los alemanes.

Al noroeste de Reims, contra-atacaron los alemanes en Saint Euphrosie, fracasando en sus tentativas de ocupar esta villa, avanzando, no obstante, el enemigo ligeramente en la parte oeste.

En el resto del frente, nada que señalar».

**Proposición rechazada en la Cámara de los Comunes**

Londres.—En la Cámara de los Comunes ha sido rechazada una moción del diputado Billon censurando la política de los Irlandeses en el Gobierno.

**Discurso de Curzon**

Londres.—Sir Curzon, en un banquete celebrado en honor del Gabinete de guerra, pronunció un discurso, diciendo que, al terminar el cuarto año de guerra, la resolución de los aliados era cada día más firme, habiendo servido para estrechar la federación aliada.

Hizo señalar el fracaso de los enemigos, haciendo resaltar la potencialidad de los aliados, que han puesto en armas diez millones de hombres y encontrado un genio militar como el generalísimo Foch.

Se enorgullecó también del «apoyo moral y militar de los Estados Unidos, el cual ha hecho más firme la convicción de vencer.

Señaló el hecho de que Inglaterra ha sido el banquero de los aliados, y terminó diciendo que deseaba una paz honrosa.

**Correo aéreo entre Inglaterra y Holanda**

Amsterdam.—Se han establecido negociaciones entre Inglaterra y Holanda con objeto de establecer el servicio postal aérea mente.

**El Ministro de Hacienda italiano en Londres**

Londres.—Durante la estancia del Ministro de Hacienda italiano en Londres, éste se ocupó en los asuntos referentes a la defensa y cambio de la moneda italiana.

**Comisiones para realizar la transición de guerra a paz en Italia**

Roma.—Se ha constituido una comisión destinada a estudiar las medidas que habrá que realizar para la transición del estado de guerra a la paz.

Dicha comisión será presidida por Orlando y se dividirá en dos subcomisiones.

Las citadas subcomisiones se compondrán de 600 individuos, habiendo en ellas representación de las mujeres.

### De Santander

Madrid, 30 (22'00)

**Visitas**

Santander.—El jefe del Gobierno, señor Maura, ha recibido buen número de visitas.

**Pidiendo una condecoración**

Santander.—Se ha pedido la Gran Cruz de Beneficencia para la Superiora del Hospital de Santander que hace cincuenta años regenta dicho establecimiento.

**Promesa**

Santander.—El jefe del Gobierno, señor Maura, ha prometido entregar a los pescadores los barriles encontrados en alta mar.

### Política

Madrid, 30 (22'00)

Preguntado el ex-ministro señor Burell acerca de la actual situación política, manifestó que no pasaba nada, «probandolo» —indicó— la carencia de noticias que hay en Madrid y en San Sebastián».

El señor Burell negó que fuera él quien lanzó la noticia del empréstito de 5.000 millones.

**«Disgustos entre los conservadores»**

Se vuelve a hablar del disgusto entre los conservadores, por la permanencia en el Gobierno de los Ministros señores Dato y González Besada, añadiéndose que así se lo han expresado ya al señor Dato varios ex-ministros, entre ellos los señores Bergamín y Sánchez Guerra.

**Toma de posesión**

Se ha posesionado el señor Montes Jovellar de la Subsecretaría de la Comisaría general de Subsistencias.

Luego el nuevo Subsecretario conferenció extensamente con el Comisario General de Abastecimientos, señor Ventosa.

**Para los damnificados en las últimas tormentas**

En el Consejo de Estado, el señor Burell impugnó un crédito de cinco millones para los damnificados en las últimas tormentas, basándose en la pretensión de querer extender los beneficios a las provincias de Tarragona y Lérida.

Solicitó antecedentes y pidió que quedara sobre la mesa; para la votación del

lances, el señor Burell ha anunciado un voto particular.

Madrid, 31 (1'00)

**Se anulan las concesiones sobre estudios sin validez académica**

El Ministro de Instrucción pública se ha dirigido a los Centros oficiales de enseñanza, advirtiéndoles que quedan anuladas las concesiones sobre estudios sin validez académica; para dar efecto académico a dichos estudios, volverán a pagar las matrículas.

### La Bolsa

Madrid, 31 (1'00)

**Cotización de ayer**

Interior contado.	80'50
Amortizable 5 por 100.	99'60
Amortizable nuevo.	88'50
Banco de España.	500'00
Compañía Tabacalera.	307'00
Francos.	65'75
Libras.	17'85
Exterior.	92'00

### Conflictos sociales

Madrid, 30 (22'00)

**Huelga reproducida**

En el Ministerio de la Gobernación se nos ha facilitado a la Prensa el siguiente telegrama oficial de Palencia:

«A consecuencia de negarse los patronos a firmar ningún pacto, se ha reproducido la huelga en las fábricas de mantas».

**Los panaderos zaragozanos**

Zaragoza.—Parte de los obreros panaderos de esta ciudad han rechazado la fórmula de los patronos.

Han acordado los obreros declarar mañana la huelga y nombrar comisiones para que recorran los pueblos exhortando a los trabajadores a que no trabajen ni manden pan a la capital.

**Los mineros de Peñarroya**

Córdoba.—Los obreros de las minas de Peñarroya entraron al trabajo, sin que ocurriera incidente alguno.

Se elogia al Gobernador por haber conseguido la solución del conflicto.

**Manifestación en un pueblo**

Zaragoza.—En el pueblo de Epila hubo una manifestación de mujeres para protestar de que se venda allí el pan a razón de 70 céntimos el kilo.

### Temporales

Madrid, 30 (22'00)

**Telegramas oficiales**

El Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, nos ha facilitado a los periodistas los siguientes telegramas oficiales:

**Hellín.**—«Las lluvias arrastraron dos puentes y destruyeron dos molinos y parte de una carretera».

**Málaga.**—«El Alcalde de Marbella comunica que las tormentas causaron grandísimos daños en las cosechas de cereales. Las aguas cortaron caminos vecinales, incomunicando la ciudad con varios pueblos».

### De esta mañana

Madrid, 31 (5'30)

**Los mineros de Peñarroya**

**Telegrama oficial**

Córdoba.—(Oficial).—Todos los obreros de Peñarroya han vuelto al trabajo.

La empresa ha suprimido el impuesto transitorio de guerra, cuyo importe agregará a los actuales jornales, aumentándose, además, éstos en una peseta.

A los trabajadores del interior de las hulleras se les aumentará tres reales; los mayores de 16 años que trabajan los demás servicios, dos reales, y un real a los menores de 16 y a las mujeres.

**Firma regia**

**De Gracia y Justicia, Guerra y Hacienda**

Santander.—El Monarca ha firmado las siguientes disposiciones:

**De Gracia y Justicia.**—Cuatro decretos de indulto del resto de la pena a cuatro condenados, y uno poniendo en vigor la ley de los tribunales para los niños delincuentes.

**De Guerra.**—Una extensa combinación de personal, promoviendo 72 coroneles a generales de brigada y a intendentes de división a cinco generales de brigada.

**De Hacienda.**—Un decreto aprobando la Academia de pintura hispano-francesa.

Otro decreto sobre las carreteras carboneras, y otro exceptuando de las formalidades de la subasta y a las obras de los servicios militares y navales.

*Prensa Asociada*

### DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 31 (5'30)

**Consumeros puestos en libertad**

Por haber prestado fianza han sido pues-

to en libertad dos consumidores, acusados de haber dado muerte a un matutero.

**Periódicos denunciados**

Por injurias a S. M. el Rey, han sido denunciados los periódicos «La Lucha», «El Progreso» y «Solidaridad Obrera».

**Declaraciones de Largo Caballero**

En un mitin celebrado en el «cine» de Badalona, y en el que habló el señor Largo Caballero, éste dijo que, en caso de declararse la huelga de Peñarroya, los diputados socialistas se pondrían al frente de los huelguistas.

**Almuerzo en honor del Gobernador**

El señor Gobernador civil almorzó en el restaurant de los baños de «San Sebastián» invitado por los diputados que forman la Comisión permanente de la Diputación provincial.

**Salida del señor Cambó**

El señor Cambó salió anoche para Madrid, siendo despedido por las autoridades y amigos.

**Llegada de los tripulantes del vapor «Cataluña».**—Se desembarcan por no querer navegar por zonas bloqueadas

Han llegado los tripulantes del vapor mallorquín «Cataluña», que han desembarcado por no querer navegar por la zona bloqueada, ruta que ha sido designada a dicho buque por la Compañía «La Transmediterránea».

Se asegura que esta compañía tiene contratada tripulación valenciana para los buques «Julio» y «Cataluña».

**Nuevo templo**

El Ilmo. Sr. Obispo visitó la barriada de Guinardó, con el objeto de elegir terreno para edificar un nuevo templo.

**Salida de varias colonias escolares**

Ayer noche salieron de ésta, marchando a veranear, varias colonias escolares.

Fueron despedidas por las autoridades.

**Atentado contra un mayordomo**

Un obrero hizo varios disparos contra el mayordomo de la fábrica en donde trabajaba, hiriéndole en un brazo.

El agresor ha sido detenido.

*Palau Gari*

### Isleña Marítima

Los miércoles por la tarde de cuatro y media a seis y media en las Oficinas de la calle de Palacio se despachará las mercancías para Alicante y Mahón.

Palma 20 de Julio de 1918

El Naviero-Director

Antonio Ferragut

### Servicios de Correos de Menorca

Desde el próximo miércoles 17 del corriente, los servicios de los vapores de las líneas de Ciudadela y Mahón se despacharán en las Oficinas de la Isleña Marítima calle de Palacio núm. 26.

Palma, 15 de Julio de 1918.

El Naviero-Director

Antonio Ferragut

### Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE calle Colón,

### ESTÓMAGO

Curación del estómago por medio de las enfermedades del estómago 6 intestinos con el Estómago Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

### DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago 6 intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales Farmacias del mundo y en todas las ciudades. Se remite gratis a quienes lo piden.